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P r o t o k o l l  
 
über die Sitzung der Arbeitsgruppe   
„Faire Mitgliedschaft“ 
Duisburg, 30.09.2020 
 
 
Beginn: 13:00 Uhr 
Ende: 14:50 Uhr 
  
Sitzungsleitung: Dr. Michael Timm 
  

 
 
Mitglieder der Arbeitsgruppe 
 
Busch, Wilfried 
Oellien, Jens 
Pähler, Markus 
Rabe, Carsten 
Rabe, Frank 
Schäfer, Christoph 
Timm, Dr. Michael 
von Parzotka-Lipinski, Claudia 
Westermann, Peter 
Wiesel-Bauer, Lars 
 

Fußball- und Leichtathletik-Verband Westfalen 
Verband für Modernen Fünfkampf NRW 
Rheinischer Turnerbund 
Westfälischer Turnerbund 
Schwimmverband NRW 
Westdeutscher Fußballverband 
Westdeutscher Hockeyverband 
Tauchsportverband NRW 
Fußball- und Leichtathletik-Verband Westfalen 
Behinderten- und Rehabilitationssportverband NRW 

 

   
 
Gäste 
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TOP 1 Begrüßung und Zielsetzung 
 
Dr. Michael Timm begrüßt die Teilnehmer und erläutert kurz die Zielsetzung der heutigen 
Sitzung. 
 
 
 
 

TOP 2 Aktueller Stand der Diskussion 
 

Die Präsentation des Zwischenergebnisses auf der Ständigen Konferenz in Hachen am 
24.05.2019 wird betrachtet. An der damaligen Befragung nahmen insgesamt 22 Verbände 
teil. Die Auswertung ergab einen rechnerischen Durchschnittswert von 3,25 Euro Beitrag pro 
Mitglied.  
 
Auf das Schreiben bzw. den Antrag einiger Verbände an das Präsidium des LSB vom 
10.10.2019 sowie das Antwortschreiben von Walter Schneeloch vom 31.10.2019 wird nicht 
weiter eingegangen. 
 
 
 
 

TOP 3 Diskussion 
 
Es wird diskutiert, dass die damalige Auswertung nicht die gewünschte Aussagekraft hat und 
die Förderung von der Höhe der Eigenfinanzierung abhängig sein sollte. Hierzu wird verein-
bart, dass alle Teilnehmer die Förderquote nach der folgenden Berechnungsformel: 
 
Summe der Fördermittel des LSB (einschl. der Mittel der Staatskanzlei über den LSB) / 
Gesamteinnahmen 
 
für das Haushaltsjahr 2019 bis zum 12.10.2020 an Michael Timm liefern.  Mögliche Voraus-
setzung für eine Förderung könnte eine Förderquote unter einem Prozentsatz x sein. Die 
weiteren Überlegungen sollen auf den Rückmeldungen aus diesem Kreis durchgeführt wer-
den. 
 
In Ergänzung der Förderquote soll zusätzlich die Anzahl der Mitglieder bereitgestellt werden. 
 
Die Ergebnisse der Auswertung sowie das weitere Vorgehen sollen nach Abstimmung auf 
der nächsten Sitzung auf der Ständigen Konferenz in Unna am 18.11.2020 vorgestellt wer-
den.  
 
Der Turnerbund berichtet, dass die Mitgliederbewegungen und daraus resultierenden Ver-
werfungen ausschließlich außerhalb des Wettkampfsports auftreten. Es gibt Vereine, die 
eine minimale Anzahl von Mitgliedern im Turnerverband lassen, um die Angebote im Leis-
tungssportbereich weiter nutzen zu können..  
 
Die Sportartenliste des DOSB wird als kritisch und überarbeitungsnotwendig eingeschätzt. 
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TOP 4 Nächster Termin 
 
Der nächste Termin findet im Kamen-Kaiserau am 28.10.2020 im Zeitraum von 13:00 Uhr bis 

15:00 Uhr statt. Weitere Informationen folgen.  

 
Duisburg, 30.09.2020       gez. Dr. Michael Timm 


